



GACETA DE MADRID

Del Martes 17. de Noviembre de 1733.

Vienna 17. de Octubre de 1733



POR un Extraordinario, que llegó anoche, se ha sabido, que los Franceses han pasado el Rhin, cuya noticia se comunicó luego al Principe Eugenio de Saboya, que estaba en su Casa de Campo. Oy se ha despachado un Correo al Exercito de Bohemia, acampado en Pilsen, para que se ponga incessantemente en marcha àzia la Suabia, y se adelante todo lo possible àzia el Rhin, y con los nuevos refuerzos, que se ha dispuesto le vayan, se compondrá de 40y. hombres entre Infanteria, y Cavalleria. Al Principe Luis de Wirtemberg, que manda el otro Exercito Imperial en la Silesia, se ha dado tambien orden, à fin de que dexando en aquella Frontera las Tropas suficientes para su seguridad, passe con su Exercito al Imperio. Tambien se ha mandado, que varios Regimientos de Cavalleria, y de Infanteria, que se hallan en Ungria, la Servia, Territorio de Temiswar, y en la Transilvania, se pongan en marcha por la Stiria para Italia, donde se teme alguna grande invasion de los Franceses. Se asegura, que se ha resuelto poner Milicias del País en las Plazas de los Estados Hereditarios de S. M. Imperial, para sacar de ellas las Tropas Veteranas, y emplearlas en otros parages. Los Estados de Austria, Bohemia, Silesia, y la Moravia se convocarán este año antes del tiempo acostumbrado, para entender las Proposiciones, que les hará el Emperador, relativas à los negocios de la coyuntura presente, y que tengan tiempo suficiente para prevenir las Reclutas, que deberán dár. El Ministro de Francia se dispone à salir de esta Corte, donde ha causado general admiracion la noticia del Tratado concluido entre el Rey de Francia, y el Rey de Cerdeña; añadiendose, que tambien ha entrado en aquella Alianza otra considerable Potencia. Los Ministros Plenipotenciarios, que havia nombrado el Emperador para trabajar con los del Elector de Babiera en la composicion de las diferencias sobrevenidas entre esta Corte, y la de Munich, no han podido adelantar nada en ellas; y se cree, que no se allanarán tan presto las dificultades, que cada dia se encuentran. Tambien se dice, que no ha querido el Elector de Colonia conceder à las Tropas Prusianas el passó, y los Quarteles, que se les havia señalado en su Electorado, y en el Obispado de Munster. El Ministro del Rey de Suecia se dispone à partir para Stockolmo, y esta novedad hace discurrir, que aquel Soberano se declarará brevemente sobre el Partido que ha resuelto seguir. Por un Expresso, que ha llegado de Polonia, se ha sabido, que los Opuestos à la Eleccion del Rey Stanislao, eligieron por

Rey

Rey el día 5. de este mes al Elector de Saxonía, en Grokow, Hamado antiguamente Kancinouska, donde se hizo en otro tiempo la Eleccion de Henrique de Valois, Duque de Anjou. Con este motivo passaron los señores, y Damas de la Corte à besar la mano à la señora Emperatriz Amelia, Viuda, y Madre de la señora Electriz de Saxonía. Esta Corte ha recibido un Córreo de su Residente en Constantinopla, con la confirmacion de la derrota total de los Persas.

Hamburgo 22. de Octubre de 1733.

POR las cartas de Varsovia de 13. de este mes, se ha sabido, que la Eleccion, que hicieron los Opuestos en la persona del Elector de Saxonía, se executò tumultuosamente, à instigaciones del Principe de Wiesnowieski, Regimentario de la Lithuania, y de los Moscovitas: Que el día 9. tomò el Exercito Polaco la resolucion de retirarse à tres leguas de aquella Ciudad; y que antes de levantar el Campo embiaron el Regimentario de la Corona, y el Palatinò de Lublin un Oficial à los Ministros del Rey de Prusia, para pedirse de ellos, y hacerles saber, que havian tenido por conveniente el retirarse, pero que no lo executaban por ningun miedo que tuviesse del Exercito Moscovita, que todavia estaba al otro lado del Rio la Vistula; y que aunque les asistia el Derecho de llevarse consigo los Ministros de Rusia, y Saxonía, sus Enemigos, querian sin embargo, atendiendo à las instancias que havian hecho à su favor, dexarlos en su libertad. Al dia siguiente empezaron las Tropas Moscovitas à passar el Rio, en que no hallaron la menor oposicion; y se avisa, que las que havian entrado en Varsovia, no excedian de 10. à 12. hombres, que estaban muy fatigados del trabajo de sus marchas, en que han perdido los Rusianos considerable numero de gente: Que por orden del Rey Stanislaò se puso en libertad al Oficial Moscovita, que hicieron prisionero sus Tropas; y que tambien havia mandado S. M. se embiasse al Principe de Lubomirski los doce Carros cargados de provisiones, y vinos, de que se apoderò una partida de sus expressadas Tropas. Las cartas de Dresde de 22. de este mes, dicen, que el Elector de Saxonía regalò al Staroste Lenowsky con un Diamante de 48. escudos, y le confirió el grado de General, y una pensión vitalicia de 15500. escudos al año, por la noticia que le llevó de su Eleccion; y que la señora Electriz le regalò tambien con su Retrato guarnecido de Diamantes de valor de 68. escudos. Añaden estas cartas, que todas las Tropas Saxonas estaban en marcha, y destinadas las unas para entrar en la Posnania, y las otras para acompañar al nuevo Rey de Cracovia.

Genova 27. de Octubre de 1733.

CON las cartas de Parma de 20. de este mes, se ha sabido, que el Real Infante Duque Don Carlos se mantiene bueno en aquella Ciudad; y que con Extraordinario recibió aquel Principe la noticia de haver passado los Alpes las Tropas Francesas, y de haver declarado la Guerra el Rey de Cerdeña al Emperador. Segun los ultimos avisos de Turin, estará ya la ma-
yor

por parte de las Tropas de los dos Exercitos de Francia, y Saboya muy dentro de la Lombardia; y muchas Familias de distincion de Tortona, Pavia, y otras Ciudades del Milanès se vãn retirando à Tierras de esta Republica, y tambien las Monjas de diferentes Monasterios, que se refugian en los de esta Ciudad. Las cartas de Milan refieren, que toda la aplicacion del Conde de Daun, su Governador, esta puesta en fortificar lo possible las Plazas de Mantua, Tortona, y Picigtona, y tambien el Castillo de Milan, para hacer alguna vigorosa defenfa; pero que se temia mucho, que antes de lograr estos intentos, se echaràn sobre ellas los dos Exercitos confederados. De Corcega se avifa, que los dos Comissarios Generales de esta Republica necesitan vigilar mas cada dia, para impedir la introduccion de armas, y otras cosas, que se intenta hacer en aquella Isla, y para reprimir, y castigar los excessos, que se cometen por aquellos Naturales, contra la forma de gobierno, que se ha establecido alli ultimamente. Las cartas de Roma de 18. de este mes, dicen, que despues de haverse tenido algunas Congregaciones de Cardenales, con motivo de la Eleccion del Rey Stanislao para el Trono de Polonia, se despachò de vuelta el Correo, que llevò aquella noticia, embiandose con el nuevas instrucciones al Nuncio de su Santidad. Por las ultimas cartas de Tripoli en Berberia, se ha sabido, que yà havia cessado el Contagio en aquella Ciudad, donde murieron 178. Moros, 500. Judios, 150. Cautivos Christianos, y 17. Franceses, y entre ellos el Consul de la misma Nacion.

London 20. de Octubre de 1733.

Viernes diò cuenta à S. M. el Cavallero Ossorio, Embiado Extraordinario del Rey de Cerdeña, de que el Rey su Amo havia concluido un Tratado de Alianza con el Rey de Francia. Antes de ayer recibì esta Corte un Extraordinario despachado por Milord Forbes, Ministro del Rey en Moscovia, sobre cuyos pliegos, que parece han sido de mucha importancia, se ha tenido en Hamptoncourt un Gran Consejo de Estado. Mons. de Chavigny tuvo ayer una Audiencia del Rey, y en ella comunicò à S. M. los pliegos que le llegaron de su Corte, y puso en sus Reales manos el Manifiesto de Motivos, que han obligado al Rey su Amo à declararse contra el Emperador. El Conde de Kinski, Ministro Plenipotenciario de este Principe, ha representado por escrito al Rey el peligro, en que se hallan los Estados de S. M. Imperial en Italia; pero como no se ha publicado la Respuesta de S. M. no se dà credito à las voces, que corren en este assumpto, y solo se puede creer, que para tomar las resoluciones convenientes en la situacion de los presentes negocios, se aguarda la vuelta de los Cortes, que tiene despachados este Ministerio à algunas Cortes de Europa.

La Haya 28. de Octubre de 1733.

LAS cartas de Petersburgo de 3. de este mes, dicen, que la Czarina recibia frequentes Consejos de Guerra, desde que entendì, que el Rey Stanislao saliò de Varsovia, y se retirò à Danzick. Por las mismas cartas se

ha sabido, que el Cuerpo de los Tartaros en número de 150. hombres, que no quiso dar passo el Principe de Hesse-Homburgo, por Tierras de la Czarina para ir à Persia, havia entrado de nuevo en Territorio de aquella Princesa, causando muchos daños en los Campos cerca de Derbent, de que noticioso el Comandante de aquella Plaza, salió con parte de su Guarnición, y se puso en un puesto muy ventajoso, de donde dos dias despues intentaron desalojarle los Tartaros, que quedaron vencidos, y puestos enteramente en derrota, despues de un reñido Combate. Las cartas de Danzick de 17. de este mes, dicen, que tres Navios Franceses de Guerra, y dos Fragatas entraron yá en aquel Puerto; y de Coppenhague se escribe, que al tiempo de hacerse à la vela la Esquadra de Francia, recibió orden su Comandante para hacer bolver seis Navios de ella al Puerto de Brest. Escriben de Bruselas, que Monsieur Jonville, Encargado de los negocios de Francia en la Corte de la señora Archiduquesa Gobernadora de los Países-Baxos, declaró el dia 16. de este mes, que considerando el Rey Christianísimo su Amo, que no tenia S. A. S. parte alguna en los motivos que le ha dado el Emperador para hacer la Guerra, tomaba S. M. en atencion à aquella Princesa, y al País que gobierna, la resolucion de no mandarle salir de aquella Corte, y que solo se le prevenia retirarse de ella, quando se le hiciese saber, ò reconociese, que la señora Archiduquesa no tenia libertad de aprovecharse de esta señal de atencion, que le daba S. M. de que informada S. A. S. mandò responder à aquel Ministro: Que quedaba con el debido agradecimiento à la atencion que manifestaba S. M. à su Persona, y al País que gobierna, con motivo de la Guerra, que havia resuelto hacer al Emperador, su hermano: Que deseaba con ansia S. A. S. fuesse de poca duracion: Que igualmente apetecia poder contribuir à una amigable composicion: Que era de su agrado la permanencia de aquel Ministro, y lo seria tambien el que se le pudiesse en estado de trabajar à una pacificacion: Que de todo daria cuenta à la Corte de Viena; y que si sucediesse que el Emperador no tuviesse por conveniente su permanencia en aquella Corte, se lo haria saber con tiempo; pero que entre tanto se le atenderia con todas las debidas distinciones à Ministro de tan gran Rey, y à lo agradable que ha sido su conducta à S. A. S.

París 31. de Octubre de 1733.

EL Mariscal Duque de Villars, Mariscal General de los Campos, y Exercitos de S. M. salió el dia 25. de este mes de Fontainebleau para ir à mandar el Exercito de Italia. Por las cartas que se han recibido del Campo del Fuerte de Kell, se ha sabido, que habiendo acabado de passar el Rhin todo el Exercito, se emplearon los cinco primeros dias en la formacion de los Cuarteles, y en prevenir todo lo necessario para el Sitio. El Cuartel General se estableció en el Lugar de Sudheim, la derecha en el de Goltchir, que cubre un nuevo Puente, construido en el Alto Rhin, y la izquierda en el de Audenheim. La noche del dia 19. al 20. se abrió la Trinchera, mandando el Marqués de Paysegur, Teniente General de los Reales Exercitos, Monsieur de la Billarderie, Mariscal de Campo, y el Marqués de Hou-

Houdecourt ; **Brigadier**. Los 27. Trabajadores que se destinaron, fueron sostenidos por los tres Batallones del Regimiento de Navarra, tres Compañías de Granaderos del Regimiento de la Marina, dos del de Richelieu, y una del de Borbón, un Destacamento de 100. Hombres de Armas, y otro de 150. Dragones desmontados. Aquella noche se formó un primer Paralelo entre el Rhin, y el Rio Schoutre, y se adelantó la Trinchera al frente de las Obras exteriores de aquella Plaza. La siguiente mudaron la Trinchera el Duque de Noailles, Theniente General, el Cavallero de Gyvay, Mariscal de Campo, y Monf. Genfau, Brigadier, con 18. Trabajadores, tres Batallones del Regimiento de Piamonte, seis Compañías de Granaderos de los Regimientos de Borbón, Turena, Real, Pons, 100. Hombres de Armas, y 450. Dragones desmontados; y en las dos noches se hicieron mas de 2500. Toesas de trabajo. La noche del 21. al 22. montaron la Trinchera el Principe de Tingry, Theniente General, el Conde Guitaud, Mariscal de Campo, y el Conde de Middelburgo, Brigadier, con 1200. Trabajadores, sostenidos por los tres Batallones del Regimiento de Normandia, seis Compañías de Granaderos de los Regimientos, Real, Leon, Turena, y Artois, por un Destacamento de 100. Hombres de Armas, y otro de 450. Dragones desmontados. Los Sitiados, que desde que se les puso Sitio no havian disparado tiro alguno, hicieron aquella noche un grande, y continuado fuego de Artillería, y Mosquetería, pero no pudieron embarazar, que nuestras Tropas se alojassen en la Luneta abanzada. Perdimos un Ingeniero, y un Soldado, y otros seis fallieron heridos; y segun las noticias, que se acaban de recibir, estará rendida à estas horas aquella Plaza. Las ultimas cartas de Danzick, dicen, que se havia tenido allí la noticia de que el Gran Señor embia un Agà al Rey Stanislaò, para darle la enhorabuena de su Eleccion, y exaltacion al Trono de Polonia, y para comunicarle, que ha hecho saber à las Cortes de Viena, y de Moscovia, que si dentro de cierto termino señalado no le reconocen por Rey de Polonia, les declarará la Guerra. Estas cartas añaden, que muchos Magnates, que al principio se unieron con los Opuestos, se separaron despues, y iban llegando à aquella Ciudad para prestar la obediencia à S. M. Aqui se asegura, que el Papa ha embiado tres Breves à Polonia, los dos de ellos dando al Primado, y al Senado la enhorabuena de la Eleccion del Rey Stanislaò; y el otro, exhortando à los Obispos de aquel Reyno à que reconozcan, y hagan reconocer en sus Diocesis à aquel Principe por su legitimo Rey. Siempre corre la voz, de que antes de la Primavera proxima se hará un aumento considerable en las Fuerzas de S. M. Navales, y Terrestres; y tambien se buelve à decir, que el Rey pasará muy presto al Rhin. La Declaracion formál de Guerra se embiará brevemente al Parlamento para que se registre, y publique despues por los Reyes de Armas, con las formalidades acostumbradas. Por ella se previene, y manda à todos los Subditos del Emperador, que se hallan en este Reyno, que salgan de él, y se retiren en el termino señalado, y à los Subditos de S. M. que no tengan comercio alguno con los de S. M. Imp. El dia que se empezó à vender el Manifiesto de los motivos del Rey para hacer la Guerra al Emperador, fue tanta la gente que

que cargò en la Imprenta Real del Palacio de Louvre à comprarle, que se necesitò tomar la providencia de poner Soldados para evitar el desorden, y de que no se diese mas que un Exemplar à cada persona. La Corte se halla con noticias, de que algunos Principes del Imperio se declaran Neutrales; y aùn corre aqui la voz de que S. M. publicatà presto los que han resuelto seguir este Partido.

Madrid 17. de Noviembre de 1733.

LOS Reyes, y Principes nuestros señores, y los señores Infantes gozan de perfecta salud en el Monasterio de San Lorenzo el Real.

Las cartas de Oràn refieren, que con la noticia que tuvo el Marquès de Villadarias, Comandante General de aquella Plaza, el dia 23. de Octubre, de que algunas Tropas de los Infieles marchaban azia el Lugar de Canastel, dispuso saliese de la Plaza un Destacamento de mil hombres, à la orden del Coronel Don Francisco de Mora, que lo es del Regimiento de Cuenca, y del Theniente Coronel Don Luis Crell de la Hoz, Sargento Mayor del de España; y que al retirarse de aquel Pueblo donde no encontró à los Infieles, le atacaron estos por tres vezes à legua, y media de la Plaza, y la ultima con espada en mano por la retaguardia; pero habiendo sido rechazados en todas, se pusieron en desordenada fuga, despues de haver perdido mucha gente, con algunas personas de distincion entre ellos, y las Tropas del Rey continuaron su marcha, sin que los Moros se huviesen atrevido à interrumpirla nuevamente, y entraron en la Plaza sin mas pérdida que la de un Soldado muerto, y un Oficial, y siete Soldados heridos.

Tambien se ha sabido por cartas de Alicante, que habiendo zarpado de aquel Puerto el dia 8. de este mes tres Galeras, al mando de Don Antonio Zelaya, dieron caza à una Saetia, que navegaba con Vandera Francesa, y en la maniobra conocieron ser de Moros, y la abordaron, y rindieron aquella noche. El porte de esta Saetia, y su tripulacion se componia de 14. Cañones, 20. Pedreros, y 130. hombres, entre Turcos, y Moros, de los quales se tomaron 128. comprehendidos siete heridos, quedando los dos restantes muertos en el combate.

S. M. ha nombrado por su Capellan, Limosnero Mayor, y Patriarcha de las Indias al señor Don Alvaro de Mendoza, Capellan Mayor de las Señoras de la Encarnacion. Tambien ha conferido S. M. Plazas del Consejo de Castilla à los señores Don Alonso Rico Villarroel, Fiscal de el, Don Andrès de Bruna, Presidente de la Chancilleria de Valladolid, Don Baltasar de Henao, Presidente de la Chancilleria de Granada, y Don Juan Gaspar Zorrilla, Ministro del de Guerra; y la Fiscalia del mismo Consejo de Castilla al señor Don Juan Pedro de Alfaro. La Regencia de Canarias à Don Diego Adorno, Ministro de la Audiencia de Sevilla: El Corregimiento de Barbastro à Don Joachin Antonio de Tapia: El de Alcañiz à Don Juan Quadro Jaraya; y el de Tarazona à Don Fernando de Mora Cavallero.

Asia

191

Asimismo ha conferido S. M. el Regimiento de Dragones de Batavia al Teniente Coronel D. Francisco de Chateaufort: La Tenencia Coronela del Regimiento de Dragones de Tarragona al Capitan Comandante D. Julio Cayafa: La Tenencia Coronela del Regimiento de Dragones de Pavía al Capitan Comandante Don Eduardo Joseph Comoriarti: La Sargentia Mayor del Regimiento de Dragones de Batavia al Capitan Don Francisco Noel: Y algunas Compañias, y Empleos Subalternos en los Dragones.

Donde estas Gacetas, se hallarán los *Manifiestos de la Declaracion de la Guerra del Rey de Francia, y del de Cerdeña contra el Emperador.* El Tomo undecimo del *Diario Historico del mes de Noviembre*, su Author el P. Fr. Joseph Alvarez de la Fuente, en el Portal de Paños, casa de Manuel Viergol.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá.

